

**Chalon-sur-Saône**

# SGT récolte son miel et fabrique un nouveau pot



Cowobee a extrait le miel. Photo remise par SGT

Depuis avril 2023, la société SGT/SGR a des ruches sur le site de son usine chalonnaise. Et la première récolte a été plutôt bonne avec 40 kg de miel amassés. Pour le conditionner dans des contenants en plastique, elle s'est associée à la structure "Au Pré !".

Pour une première, les quatre ruches posées au milieu de la prairie mellifère de la société SGT/SGR à Saôneor ont livré 40 kg de miel. C'est la société Cowobee qui est venue récupérer la production des abeilles. Les ruches sont situées autour de l'entreprise. Avant leur implantation, la Société générale des techniques a

souhaité créer un environnement propice à ces insectes en aménageant une prairie de 14 000 m<sup>2</sup> avec des fleurs. Les abeilles peuvent manger et dormir sur place. Tout l'intérêt du projet. C'est la première collaboration de ce projet.

**Associée avec Au Pré !**

Le projet va un peu plus loin et une deuxième association d'entreprises est née avec ce projet. En général, le miel est mis dans des pots de verre. Cette fois-ci, c'est dans du plastique et du plastique recyclé, le cœur de métier de SGT/SGR. Cela a pu se faire grâce au partenariat avec Au Pré !, une filiale du groupe Winfarm, premier acteur



Les pots sont une innovation de SGT. Photo remise par SGT

français du monde agricole, qui propose des solutions pour répondre aux nouveaux défis technologiques, économiques, environnementaux et sociaux de l'agriculture. Au Pré ! est la marque des produits laitiers transformés. C'est elle qui a fourni les pots.

**Une innovation technologique**

Avant d'être soufflés, les pots sont des préformes fabriquées par SGT. En matière jusqu'à 100 % recyclée et recyclable, la cup, le nom donné à cette innovation, est une alternative au verre, développée pour le marché des desserts lactés. La cup ne pèse que 9 grammes.

● **Grégory Jacob**

**Châtenoy-le-Royal**

# Rendez-vous ce week-end pour le salon Vins-Plaisirs



La dégustation des vins sera cette année encore un grand moment de plaisir pour les visiteurs du salon. Photo Joseph Sala

Organisé par le Rotary Chalon Saint-Vincent, le 8<sup>e</sup> salon Vins-Plaisirs s'ouvrira au public ce week-end des 9 et 10 mars, à la salle des fêtes de Châtenoy-le-Royal au profit de l'ONG Soaklonga et de l'association L'Outil en Main.

« Bonne cuisine et bon vin, c'est le paradis sur terre », affirmait "le bon roi Henri". On ne sait pas si les Rotariens de Chalon Saint-Vincent se sont inspirés de ces paroles pour créer leur salon, mais sa 8<sup>e</sup> édition est très attendue. La Bourgogne sera évidemment présente lors de la dégustation vente avec les vins de la côte chalonnaise, de Beaune, Nuits-Saint-Georges, et du Mâconnais, entre autres. Différentes régions viticoles seront aussi au rendez-vous comme l'Alsace, le Beaujolais, le Bugey et la Champagne.

22 vigneronns seront de la fête, et 9 exposants des métiers de bouche proposeront aussi bien du salé que du sucré.

L'entrée du salon sera gratuite mais des verres de dégustation seront vendus 4€ l'unité et 20€ les 6. Les bénéfiques reviendront d'une part à l'ONG malgache Soaklonga, dont l'objectif est de lutter contre la malnutrition (elle fournit 84 000 repas par an), et d'autre part à l'association L'Outil en Main. Installée dans le Grand Chalon, elle a pour but l'initiation des jeunes dès l'âge de 9 ans aux métiers manuels de l'artisanat et du patrimoine.

● **Joseph Sala (CLP)**

Samedi 9 mars de 10 à 19 heures et dimanche 10 mars de 10 à 18 heures, salle des fêtes de Châtenoy-le-Royal. Entrée gratuite, restauration, tombola.

**Fontaines**

# Patrimoine : des projets ambitieux et insolites

L'association Fontaines Patrimoines a tenu son assemblée générale, courant février, sous la présidence de Christian Bottuss, qui a eu « une pensée pour Claude Prost, qui nous a fait bénéficier de toute son énergie pour terminer l'escalier des carrières. »

Pour 2024, les projets sont nombreux et ambitieux. Il y aura par exemple l'organisation de visites hebdomadaires, en lien avec l'office de tourisme, qui a demandé d'organiser, en plus des visites de l'église, une visite du village (pour découvrir les lavoirs, la Maison du Patrimoine, l'église, les calvaires et maisons remarquables).

Une nouvelle journée d'animations sera aussi proposée



L'oratoire est concerné par un projet de restauration. Photo Lydia Kounowski

aux collectivités locales. Il s'agit d'une journée sculpture sur pierre, avec le matin une visite

des anciennes carrières et l'après-midi l'organisation d'un atelier de sculpture destiné aux

enfants. Avec le Grand Chalon, un répertoire et un flyer numérique permettront d'intensifier la communication de ces animations auprès des collectivités territoriales.

**Parcours d'interprétation, géocaching...**

Au programme également, la création, avec la collaboration de la municipalité, d'un parcours d'interprétation aux anciennes carrières, ou encore la restauration du four à pain de l'ancienne école de garçons.

La restauration de l'oratoire de notre Dame de la Délivrance est aussi programmée, en le dotant d'une nouvelle statue en pierre de Fontaines sculptée par un artiste local.

Enfin, Fontaines Patrimoines se lance dans l'aventure géocaching\*, avec l'extension de la couverture de Fontaines, dont une cache à l'oratoire. L'objectif est de 10 caches supplémentaires en 2024.

● **Lydia Kounowski (CLP)**

\*Géocaching est une application avec laquelle il faut retrouver dans la nature, à l'aide d'un GPS ou d'un smartphone, des boîtes cachées par d'autres personnes. L'abonnement de base est gratuit. Fontaines est équipée depuis plusieurs années, par des amateurs anonymes, de 7 caches, dont les cinq lavoirs. L'application est à télécharger sur la page Facebook de Fontaines Patrimoines. Plus d'infos sur fontainespatrimoines.jimdofree.com